

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XVII—Número 6.376

Palma de Mallorca, Lunes 24 de Julio de 1911.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## “LA ÚLTIMA HORA” en Barcelona

### Salida

A las nueve en punto del sábado, salió de nuestro puerto el vapor *Miramar* conduciendo á nuestros excursionistas á la Ciudad Condal.

Desde las ocho de la noche en el muelle del muelle y en los alrededores se congregó una numerosa concurrencia deseosa de despedir á los expedicionarios. Estos con una puntualidad poco acostumbrada acudieron al embarque y diez minutos ante de la hora fijada puede decirse que ya estaban todos á bordo del *Miramar*, reinando allí una gran animación.

La banda de la Misericordia ejecutó en el puente del barco algunas piezas ante de la marcha.

Con toda puntualidad soltó amarras el vapor *Miramar*, y al abandonar el muelle sonaron vivas y aplausos que eran contestados simultaneamente por el público que despedía á los excursionistas y por estos de á bordo, desde el barco se soltaron cohetes y encendieron bengalas cuyas luces de colores, daban á aquel sitio un aspecto fantástico.

Se calcula en varios miles el número de personas que acudieron al muelle público que animó luego aquel paseo hasta muy tarde.

El principio de la excursión no podía ser más brillante.

### Llegada

El vapor *Miramar* llegó á Barcelona ayer á las ocho de la mañana después de una travesía espléndida, calma completa, según nos telegrafian nuestros compañeros de redacción.

El recibimiento en Barcelona fué entusiasta, y él mismo lo detallaremos en la edición de esta noche, conforme á las conferencias telegráficas que desde allí hemos recibido, y según las cuales la excursión ha revestido caracteres de solemnidad.

## Asuntos municipales

Esta tarde el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria los siguientes asuntos:

- Acta de la anterior.
- Cuentas.
- Oficio del «Real Club de Regatas» agradeciendo un donativo como premio de la Corporación.
- Dictamen de la Comisión de Gobierno sobre tarifas de coches de alquiler que quedó sobre la mesa.
- Cinco dictámenes de la Comisión de Obras autorizando otros tantos permisos para obras particulares.
- Otro id. id. para que se apruebe el acta de recepción definitiva de las obras en construcción de un trozo de alcantarilla desde la calle de la Merced á la del Santo Espíritu.
- Otro id. id. respecto á otra porción de alcantarilla desde la calle del Obispo á la de Canals.
- Otro id. id. relativo á la liquidación de las obras en construcción de un trozo de alcantarilla en la calle del Vidrio.
- Otro id. id. referente á la liquidación de varios pasos empedrados en la calle de Zanoguera y otras.
- Dictamen de la Comisión de Fomento sobre el traspaso de una sepultura.

Otro id. id. proponiendo el traspaso de otra sepultura.

Hacienda.—Resolución de reclamaciones de cédulas.

Convenio de cobranza de atrasos entre los recaudadores señores Gelabert y Salas.

Pago de imprevistos de una cuenta sobre recogida de polvo el año 1910.

Dictamen sobre crédito para subvencionar el viaje de un maestro al extranjero.

Idem sobre pago de indemnización á los Inspectores de Sanidad.

Idem sobre otra de representación del Ayuntamiento.

Idem sobre estudio de la nueva Ley de Hacienda pública.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente á imprimir el reglamento y nuevas tarifas sobre alquiler.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado y Reemplazos proponiendo queden encendidos como faroles guías dos del arrabal de Santa Catalina.

Otro id. id. proponiendo la rectificación del nombre de la madre de un mozo del alistamiento.

## Por telégrafo

### El incidente de Alcázar

#### Lo que dice Luque

El ministro de la Guerra señor Luque hablando del incidente de Alcázar ha declarado que la noticia la tuvo el Gobierno por la Agencia Fabra, y que después llegó la comunicación oficial transmitida por el marqués de Villasinda, restableciendo los hechos y que fué la versión que el señor Canalejas comunicó á los periodistas; añadió que no se tienen más noticias.

El radiograma que envió el señor Silvestre desde Alcázar no lo hemos recibido quizá por averías que haya sufrido el aparato radiotelegráfico y por este motivo se ha enviado otro.

La razón, añadió, está de nuestra parte; á pesar de ello conviene adoptar una actitud de gran discreción y prudencia, teniendo en cuenta que no hay conflicto con el Gobierno francés, cuyas relaciones siguen siendo amistosas.

Lo ocurrido no puede atribuirse á propósito alguno del Gobierno francés ni á provocaciones realizadas con deliberado propósito para turbar la paz y la buena armonía de relaciones entre ambas naciones. De todos modos estando de nuestra parte la razón, debemos defender nuestros derechos.

El Gobierno ya dirigió al representante de Francia el cual ha consignado la oportuna protesta ante el Gobierno francés.

#### Sin noticias


Esta tarde el presidente no recibió á los periodistas por haber tenido varias visitas; se sabe, no obstante que carecía de nuevas noticias del incidente de Alcázar.

#### Comunicación al Embajador

Dicen de San Sebastián que el ministro de Estado señor García Prieto, ha escrito al Embajador de Francia participándole el desagrado con que había visto el proceder del teniente Thieriet.

También telegrafió á nuestro embajador en París señor Pérez Caballero, dándole instrucciones sobre el texto de la carta dirigida á Mr. Geofray, expresando la esperanza de que el Gobierno francés obrará como lo hizo cuando el asunto Boisset.

Cree el señor García Prieto que el acto del teniente Thieriet no tiene defensa. Ha dicho el ministro que no irá á San-



### LA NIÑA JUANA MARÍA BENASSAR Y CASTELLÁ

HA SUBIDO AL CIELO

Sus padres, hermanas, tíos, tías y demás parientes ruegan á sus amigos le dediquen un recuerdo en sus oraciones en lo que recibirán especial favor,  
La conducción del cadáver á la última morada tendrá lugar á las once del día de hoy.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Pelaires, 102, 1.º

tander en vista de que allí ya va el señor Canalejas.

#### Dice Le Journal des Debats

París.—Declara este periódico, ocupándose del incidente de Alcázar que es necesario que los gabinetes de Madrid y París den las más categóricas instrucciones á sus agentes de cualquier orden que sean á fin de abstenerse de provocar todo acto susceptible de provocar un conflicto.

Confía dicho periódico que el incidente no perturbará la buena amistad que existe entre los dos Gobiernos.

#### Juegos de los franceses

Madrid 23 (2'15 t.)

«El Imparcial» publica noticias de Tánger diciendo que en las calles y en el zoco numerosos grupos de moros y europeos discuten el incidente promovido por el teniente Thieriet.

Los franceses prosiguen su campaña atribuyéndonos atropellos que no existen en los cuales figuran ellos como víctimas; en cambio procuran ocultar el fusilamiento de los desertores y la muerte de uno de estos, después de apalearle y de imponerle atroces castigos, que nada tienen de legal, pues los policías, sobre ser voluntarios no han jurado la bandera.

#### Otra hazaña de Therlet

Ayer el teniente Therlet volvió á desbordarse. Entró en la población de Alcázar y detuvo á diez desertores y se los llevó maniatados.

Las patrullas españolas le rogaron que no tomara tal determinación sin ponerlo antes en conocimiento de nuestros jefes porque entendían que carecía de derecho al prender á nadie dentro de nuestra zona de influencia.

El teniente coronel Silvestre después de conferenciar con el consul francés permitió al teniente Therlet que se llevara á los desertores pero advirtiéndole que en lo sucesivo tiene que dirigirse de oficio á las autoridades españolas pidiendo las detenciones que desee y no aventurarse á realizarlas por sí en lugares de nuestra vigilancia.

#### Situación violenta—Ocupación por los franceses.

La situación es violentísima y traerá graves consecuencias si ambos gobiernos no resuelven pronto.

Los franceses han ocupado una posición más próxima que la que tenían á la nuestra, denominada Mieli.

Una familia francesa que se dirige á Fez ha acampado en las proximidades de Alcázar, enarbolando en las tiendas la bandera francesa.

#### La opinión en París

París.—La mayoría de los periódicos aunque reconociendo y tributando un homenaje á las disposiciones de conciliación del gobierno español, deploran los

incidentes ocurridos y dicen que proceden de la nerviosidad reinante en Alcázar y del incumplimiento de las instrucciones dadas por Madrid.

Muchos periódicos insisten en desear el relevo del teniente coronel Silvestre.

## POLITICA

### Canalejas á Santander

Madrid 23 (2'15 m.)

A las 5'35 de esta tarde el señor Canalejas marchó á Santander.

Le despidieron todos los ministros que están en Madrid.

Regresará el próximo lunes. Lleva la firma de casi todos los departamentos.

### Presidente Interino

Mientras dure la ausencia del señor Canalejas, el señor Gasset, como ministro más antiguo que se halla en Madrid desempeñará interinamente la presidencia del Consejo.

### Canalejas y el Rey

Madrid 23 (2'15 t.)

El señor Gasset ha confirmado que el señor Canalejas ha conferenciado en Santander con el Rey y luego confirió por teléfono con él, anunciándole que regresará por la noche y que el Rey marchará mañana á Inglaterra, apesar de haber insistido el Monarca en su convenia su presencia en España. aplazar el viaje.

El señor Canalejas le contestó que no lo reclama la situación.

## De Barcelona

### En libertad

Barcelona 23 (11'15 m.)

Barcelona.—El Juez que entiende en los asuntos de San Feliu de Llobregat ha puesto en libertad, mediante fianza de 3.000 pesetas á los sacerdotes Brossa y Sorriach.

También se han libertado á los radicales mediante 500 pesetas.

Solo queda un preso por los mencionados sucesos.

FABRA

## ESPECTACULOS

### Lirico

Esta noche Cine y Atracciones. Exito sin igual del célebre artista

### SANZ

Exito de los célebres artistas

### Serrana-Moreno

Entrada general, 20 céntimos.

### Balcar

Todos los días Cine y atracciones Mauri el hombre misterioso y la pareja de baile Les Cortes.

